

Staatskanzlei*Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung**Doppelte Gewinnausschüttung der Nationalbank sorgt für Freude**

Solothurn, 9. Januar 2018 – Die Schweizerische Nationalbank hat angekündigt, dass sie die Gewinnausschüttung an Bund und Kantone dieses Jahr verdoppeln wird. Der Kanton Solothurn profitiert von zusätzlichen 21.3 Mio. Franken.

Erfreut nimmt der Regierungsrat zur Kenntnis, dass die Schweizerische Nationalbank im Frühling 2018 eine grössere Gewinnausschüttung vornehmen kann, als grundsätzlich vorgesehen. Statt eine sollen zwei Milliarden Franken an Bund und Kantone weitergegeben werden. Dank der doppelten Gewinnausschüttung erhält der Kanton Solothurn statt der budgetierten circa 21.37 Mio. neu 42.66 Mio. von der Nationalbank.

Für das Budget 2018 des Kanton Solothurns bedeutet dies, dass sich der budgetierte Überschuss der Erfolgsrechnung auf 24,2 Mio. erhöht und der Überschuss aus operativer Verwaltungstätigkeit auf rund 51,5 Mio. ansteigt.

Sparen bleibt trotzdem oberstes Gebot

Trotz dieser erfreulichen Mehreinnahmen für das Jahr 2018 sieht der Regierungsrat keinen Grund, seine Sparanstrengungen zu lockern. Dank der höheren Gewinnausschüttung der Nationalbank wird der Kanton aber die Nettoinvestitionen stärker als angenommen durch eigene Mittel finanzieren können - nämlich zu mehr als 70%. Der Kanton Solothurn ist zwar immer noch auf Fremdkapital angewiesen. Die Neuverschuldung fällt nun aber kleiner aus, als noch im Dezember budgetiert.